



Economía nacional muestra un crecimiento moderado este año

5 MAY 2011 | Sociedad



El economista Rudolf Lücke y el director del IICE Max Soto Jiménez expusieron en conferencia de prensa los principales pronósticos para la economía nacional en el segundo trimestre del año (foto Laura Rodríguez).

De acuerdo con el pronóstico que realizó el Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Rica para el segundo trimestre del año, la economía muestra una desaceleración debido a que se calcula que el Producto Interno Bruto crecerá entre un 1,5% y un 2,5%.

En el primer trimestre los datos revelaron entre un 3% y un 3,5% de crecimiento, por lo que los economistas consideran que la disminución se debe a un factor estacional, es decir a que ya concluyó la temporada alta de turismo y de inversiones en construcción.

El coordinador del [Pronóstico](#) del desempeño de la economía costarricense Rudolf Lücke Bolaños detalló que el comportamiento del índice de precios, las tasas de interés, el tipo de cambio y la situación fiscal influirán en las perspectivas económicas para los próximos meses y para finales del 2011.



El precio de las materias primas y los alimentos tienden hacia el alza dijo el M.Sc. Lücke. Añadió que la inflación se mantiene entre un 6% y 8% para fin de año (foto Laura Rodríguez).

Explicó el economista que hay un **leve estancamiento de la demanda externa**, en otras palabras que el crecimiento externo ya llegó a un límite de influencia en la economía nacional. Añadió que el consumo **se ha incrementado un poco y que el crédito interno** se ha estado reactivando, aunque sigue bastante deprimido, en relación con años anteriores, inclusive en comparación con años previos al 2008.

También hizo notar que **las empresas tienen cierta renuencia a hacer inversiones grandes** en capital fijo. Todos estos aspectos podrían generar el estancamiento de la economía en los próximos trimestres

El economista Lücke añadió que **los sectores que muestran mayor estancamiento son los de agricultura, manufactura y construcción** mientras que **el sector servicios ha mostrado un dinamismo importante**, que ha sido suficiente para compensar la disminución de las otras tres actividades.

[Grafico Tasa de variación](#)

Para el segundo trimestre del 2011 los bancos están siendo más flexibles y las empresas están demandando crédito. La demanda interna podría reactivar la economía (gráfico IICE).

En retrospectiva analizó que en el 2009 que fue un periodo de crisis, la economía no creció, en el 2010 se dio el periodo de recuperación con crecimiento elevado. No obstante,

"ahora vemos que se mantienen la taza de crecimiento entre un 2 y un 4% por eso decimos que es moderado este año" dijo Lücke.

En cuanto a precios para el 2011 se pronostica que van a crecer de forma interanual entre un 4,5% y un 5,5%. Esto implica de un 1% a un 2% de abril a junio del 2011. Estos datos a pesar de que son inferiores a años anteriores, si tienden hacia el alza, por el crecimiento de los precios en los alimentos y materias primas que van a impactar en los próximos meses, destacó el especialista.

El efecto del tipo de cambio se ve en los bienes que compramos del exterior como materias primas, alimentos y combustibles.

Por su parte, el aumento que se ha venido sintiendo de que los precios del petróleo y que se prevé continuará en ascenso, va a impactar el Índice de precios del consumidor para los próximos meses. "Lo que vemos es que los precios han estado bajos que van a subir entre un 6 y 8% para finales del año" dijo el investigador del IICE.

Respecto a las tasas de interés, que en los últimos 12 meses no se han movido a más de un punto y medio porcentual, se pronostica que a finales de año habrá un aumento. Este último pronóstico dependerá del aumento en las transacciones crediticias, en el mayor nivel de inflación y la manera como el gobierno decida financiar su déficit fiscal.

El documento con los resultados del pronóstico de la economía nacional que también incluye hechos relevantes de la economía nacional que podrían impactar los pronósticos, puede consultarse en el sitio web del Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas ([IICE](#)).

Elizabeth Rojas Arias
Periodista Oficina de Divulgación e Información
elizabeth.rojas@ucr.ac.cr